

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

FACULTAD DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS, CONTABLES,

ECONÓMICAS Y TURISMO



LAS INSTITUCIONES ECONÓMICAS Y POLÍTICAS EN EL PERÚ

(2010-2015)

TESIS PRESENTADA POR:

Br. Keyla Karen Marquez Paniagua.

Para optar al Título Profesional de Economista.

ASESOR:

Dr. Carlos Arturo Dávila Rojas

CUSCO- PERÚ

2017

RESUMEN

La presente investigación tiene como propósito no sólo describir qué son las Instituciones, qué características, clasificaciones e importancia tienen las ellas dentro de la sociedad, sino realizar una apreciación académica de cómo éstas terminan determinando el rumbo de un país. Se entiende que las instituciones, sean estas de carácter formal o informal, permiten construir los cimientos sobre los cuales se alza un Estado y, con ello también determinan la senda por la que han de discurrir las actuaciones de las diferentes instancias que conforman la estructura de una nación. Con ello, se pretende presentar la situación de nuestro país en términos de Instituciones Económicas y Políticas, y como ellas durante los últimos años, específicamente entre los años 2010-2015, han marcado la pauta del crecimiento y el desarrollo peruanos.

Realizada la investigación, se llega a la conclusión de que las Instituciones generan incentivos o no para realizar cierto tipo de acciones, es así, que los resultados tanto Económicos como Políticos dependen de los incentivos que como señales se envían a los diferentes actores de la sociedad; esto es así, no sólo a nivel del accionar de los hombres en los mercados –como *homus economicus*- sino también en el desenvolvimiento de los hombres como animales políticos dentro de un territorio nacional. La investigación, finalmente, intenta remarcar la importancia de las instituciones para el crecimiento de la economía, así como de este elemento como propulsor del desarrollo de los países.